



SNET台湾 みんなの台湾修学旅行ナビ  
[https://taiwan-shugakuryoko.jp/spot\\_south/317/](https://taiwan-shugakuryoko.jp/spot_south/317/)



エリア

嘉義市

テーマ

歴史

産業

檜意森活村

## 檜意森活村(ひのき村)

### 林業都市の栄光を再現

「檜意森活村」文創園区は嘉義市東区にあり、嘉義阿里山林業文化と林業関係の日本式木造建築群(計28棟)の保存を兼ねた大型展示型集落です。1912年、阿里山森林鉄道が全線開通しました。それとともに嘉義の街全体が林業で栄え、嘉義は当時の台湾四大都市の一つとなりました。さらに林業に従事する人材育成を目的として、1919年に「台湾総督府嘉義農林学校」が設立されました。1915年以降、阿里山森林鉄道の始発駅である北門駅の付近に林業関係者の官舎や関連施設が多く建てられました。それらの建築用材は主に阿里山の檜が使われていたため、官舎が集中するエリアが「檜町」と呼ばれ、第二次世界大戦後「檜村里」に名称変更されました。2008年、このエリアを基地とした阿里山林業村及び檜意森活村プロジェクトが市の町おこし活動の一環として始動し、2013年に「檜意森活村」の復旧工事が完了、特にその日本の風情が人々に宣伝され、人気の観光スポットになりました。「檜意森活村」の周辺には嘉義製材場、動力室、蒸気機関車修理工場(現・嘉義鉄道芸術村)、北門駅など阿里山林業跡の施設があり、これらも市の指定文化財になり、一括して「阿里山林業村」と呼ばれて、一般市民の憩いの場ともなっています。

### 学びのポイント

#### 1.

##### 「檜意森活村」の価値や意義は?

「檜意森活村」文創園区の総面積は約3.4ヘクタールです。園区内にはかつての「営林俱楽部」「眠月廬」「所長官舎」「阿里山林業館」などの建造物が活かされ、主要な展示空間として使用されています。1960年代以降、台湾の主な営林場が相次いで廃業ましたが、嘉義、阿里山の林業史は「檜意森活村」プロジェクトによって一部が伝承されました。「檜意森活村」は台湾西部の林業文化、歴史を再現する重要な役割を担っています。

#### 2.

##### 「檜意森活村」の歴史空間の活性化について

園内の「阿里山林業館」では、林業関係の写真や資料などが多く見られます。また、カフェやレストラン、名産品の店も設けられています。休日にはクリエイティブマーケットや露店音楽会などが不定期に開催され、「檜意森活村」文創園区の多様性が見られます。「檜意森活村」は台湾最大規模の日本式建築群を保存しているだけでなく、歴史の保存と商業施設としての役割を果たしています。旧建造物の再利用という点でも成功し、多面的な機能を持つ歴史再生と展示の空間とも言えます。